

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	54 (1925)
Heft:	4
Rubrik:	Dépôt central du matériel scolaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

d'élite qui se comprenaient si bien, poursuivaient la réalisation du même idéal devait nécessairement produire les meilleurs fruits pour l'avenir intellectuel de notre cher pays.

La Providence a jugé que la mission qu'elle avait impartie à Mgr Esseiva était terminée et Elle a rappelé son bon et fidèle serviteur pour lui attribuer la récompense qu'il a si pleinement méritée. Mais le vide qu'il laisse au milieu de nous est grand et sera difficilement comblé. La place qu'il occupait dans toutes les œuvres de préservation, de protection de la jeunesse, de persévérance, de relèvement, de combat contre la déchristianisation qui menace notre société contemporaine était si considérable que son absence se fera longtemps et douloureusement sentir. Ce dévouement inlassable à la cause du bien n'a pas été sans lui coûter des sacrifices qu'il s'est appliqué à laisser ignorés et dont il a accru par là même l'éternel mérite. Il fut en toute rencontre l'homme de la paix, de la concorde, du respect de l'autorité, l'homme du devoir dans toute l'acception du terme, l'homme d'obéissance, selon sa propre devise : *Fideliter servare*, l'homme des solutions équitables, un homme de miséricorde et de bonté. C'est cette éminente qualité qui a contribué si largement à lui conquérir la sympathie de tous et que l'opinion unanime a mise en relief à la nouvelle de sa mort. Sa mémoire restera en bénédiction parmi nous et ses œuvres le suivront.

Le *Bulletin* devait ce respectueux et modeste témoignage de vénération à la mémoire de celui qu'il a vu à la tâche pendant de longues années et dont il a eu l'occasion d'apprécier la dignité de la vie, la grandeur d'âme, la délicatesse du cœur et la noblesse des sentiments. Puisse le souvenir du regretté défunt se conserver vivace dans ce corps enseignant fribourgeois qu'il a toujours tant aimé. Puisse son esprit continuer à l'animer, de manière que les exhortations et les enseignements de Monseigneur le Prévôt se perpétuent et que notre jeunesse reste imbue de ces immortels principes chrétiens auxquels il a, pendant toute sa vie, consacré ses forces et ses talents.

E. BISE, *membre de la commission des Etudes.*



Dépôt central du matériel scolaire.

Section A.

Mesdames les Institutrices et Messieurs les Instituteurs doivent être actuellement en possession du bulletin de commande pour le matériel scolaire. Le nouveau gérant du Dépôt fera son possible pour satisfaire chacune et chacun, et il espère mériter promptement la confiance de tous ses anciens collègues. Il se propose d'assister aux prochaines conférences d'arrondissement pour s'entendre avec Messieurs les Inspecteurs, les maîtres et maîtresses, sur les amélio-

rations qu'il y aurait lieu d'apporter dans le matériel scolaire, soit aussi pour arriver à une meilleure uniformité et stabilisation de certains articles.

AVIS

1. Le nouveau livre de lecture du 2^{me} degré ne pourra être livré qu'à partir du 1^{er} mai prochain.
2. Le Dépôt possède encore un stock de 1^{re} série de calcul. Un petit effort à l'occasion des commandes d'avril activerait l'impression de la méthode de MM. Pauli et Jacob.
3. Les cartes de calcul oral et écrit 1924 ne sont pas encore en vente. Par contre, celles de 1923 seront livrées jusqu'à épuisement.

Is. VERDON, *gérant.*

SOCIÉTÉ D'ÉDUCATION

La réunion de la Société fribourgeoise d'éducation aura lieu à Châtel-Saint-Denis, le 4 juin 1925.

Les rapporteurs d'arrondissement sont priés de faire parvenir leurs travaux à M. l'abbé Dr Savoy, à Fribourg.

SOCIÉTÉ DES INSTITUTRICES

Réunions mensuelles. — *A Fribourg* : Jeudi, 12 mars, à 2 h. ½, à la Villa Miséricorde.

A Bulle : Jeudi, 5 mars, à 2 ½ heures, à l'Ecole ménagère.

A Romont : Jeudi, 19 mars, à 2 ½ heures, à l'Ecole ménagère.

LA CUISINE D'UN GRAIN D'ORGE

Rédaction pour le cours moyen

Il faut le lait de la chatte au petit chat dont les griffes ne sont pas assez fortes pour saisir les souris. Pour nourrir la petite plante qui pousse et n'a pas encore de racines, il faut des vivres tout préparés. Il en faut au froment qui lève, à l'orge, à l'avoine, à toutes les graines enfin.

Où la graine puise-t-elle sa nourriture ? Elle la porte avec elle. Il y a, dans un grain d'orge, dans un grain de blé, une matière blanche qui, réduite en poudre, au moulin, s'appelle farine. La plante qui lève ne pourrait, pas plus que nous, s'alimenter de farine crue. Elle doit la cuisiner. L'eau du sol pénètre dans le grain d'orge et l'amollit. Pendant que le germe se développe, la farine trempée d'eau se transforme en un sucre très doux, qui se fond dans le liquide. Il en résulte une sorte de lait blanc.

Placez dans une assiette une poignée de grains ; maintenez-les humides. Dès que la plantule apparaîtra, la graine molle, écrasée par vos doigts, vous donnera du lait sucré. C'est de ce lait que l'orge se nourrit jusqu'à ce que la racine soit assez développée pour pomper les sucs du terrain et fournir à la plante son alimentation naturelle.

G. G.